



# 田柄だより

教育スローガン：明るく元気で楽しい学校

令和7年11月号

練馬区立田柄中学校

校長 小室 賢一

令和7年11月14日（金）

## 一 声 風 美

「合唱コンクールの練習の時、学級で怒鳴ってしまいました。」と、ある生徒が話してくれました。練習期間中のひとコマです。当日の合唱には多くの感動があり、生徒一人一人の人間的な成長も感じることができました。それは、生徒の感想や職員室の会話、保護者の皆様のアンケート結果から伝わってきます。

学級には音楽が得意な生徒ばかりではありません。中には、歌うことに苦手意識をもつ生徒、練習への参加に消極的な生徒もいたことでしょう。しかし、本番までの道のりで彼らは「学級のために自分にできることは何か」を考え、話し合い、実行しました。実行委員やパートリーダー、指揮者、伴奏者といった役割を担った生徒はもちろん、眞面目に練習に取り組んだ生徒、学級の雰囲気を明るく保とうと努めた生徒など、全員がそれぞれの形で学級に貢献しました。練習を重ねる中で、時には意見の衝突や悩みに直面した学級も多くありました。しかし、対話を重ねる中でそれらを乗り越え、目指したのは「その学級らしい最高の合唱」です。当日披露された歌声は、単に美しいハーモニーというだけでなく、学級の団結力、仲間への信頼、そして何より生徒たちの「本気」が詰まった心に響くものでした。当日は順位という結果が出て、喜びの涙、そして悔し涙がありました。これは生徒たちが一つの目標に向かって真剣に取り組み、心を一つにした証です。この合唱コンクールで得た感動や悔しさ、そして仲間と共に成し遂げた達成感は、点数には表れない、かけがえのない宝物となり、今後の学校生活、ひいては人生を豊かにする糧となることでしょう。この行事を通して、多様な価値観をもつ集団の中で協力し、目標を達成する難しさ、そして素晴らしい経験を学びました。この経験をバネに今後も大きく成長してくれることを期待しています。

### <合唱コンクールの閉会式（校長講評）より>

\*\*\*\*\*

さて、生徒の皆さん、ただいま令和7年度の合唱コンクールを終えました。私は、皆さんの歌声や取組の姿勢から、感動をもらいました。今回の合唱コンクールの取組から本日までの皆さんの姿を見て感じたのは「自分のためではなく、クラスのために頑張ることこそが、クラスの絆を深める」ということでした。本番を迎えるまでの道のりは、決して平坦ではなかったでしょう。特に、クラスの合唱を引っ張ってくれたパートリーダー、指揮者、伴奏者の皆さんには、誰よりも早い時期から、クラス全体の歌をどう高めるか、試行錯誤を重ねてくれました。その熱意と努力が、今日の美しいハーモニーの土台を築いたのです。また、合唱コンクールの運営を担いながら、自分のクラスの練習にも心を配った実行委員の皆さんの献身的な働きにも、深く感謝します。そして、合唱が得意な人も、苦手な人も、一人一人が「クラスのために」という一心で、精一杯努力している姿がありました。その、一人一人の「頑張ろう」という静かな、しかし確かな想いが、一つの歌声となり、今日の感動的な合唱を生み出しました。歌には、歌い手の心が映し出されます。皆さんの歌声からは、互いを思いやる心、協力し合う喜び、そして、このクラスで歌い切るのだという強い決意が、ひしひしと伝わってきました。自分のためではなく、クラスのために流した汗、ぶつかり合った言葉、そして心を一つにして奏でたハーモニーは、皆さん的心に深く刻み込まれ、かけがえのないクラスの絆として、これからの中学校生活、そして皆さんの人生の大きな財産となるでしょう。今日流した涙も、笑顔も、すべてが宝物です。最高の感動を本当にありがとうございました。ここにいるすべての人にありがとうございましたという気持ちを込めて全員への拍手で締めくくりましょう。\*\*\*\*\*

—皆様へ— 合唱コンクール後、例年通りのアンケートと共に「生徒たちへの励ましの言葉」をいただきました。温かなメッセージに胸が熱くなりました。これらは、校内に掲示し生徒たちも見られるようにしました。このメッセージの数々は、生徒たちの心に響いていました。読んで嬉しそうにする生徒たちの表情が物語っていました。今後もこのような取組を続けてまいります。コメントを寄せいただきありがとうございました。

## 田柄中レポート

### ★合唱コンクール 10月18日(土) スローガン 一声風美

1年1組 金賞



1年2組



1年3組



1年4組 銀賞



2年1組 金賞



2年2組



3年2組 金賞



3年1組



3年3組



1年生課題曲「飛び出そう 未来へ」

自由曲 1組 Let's search for tomorrow 2組 COSMOS 3組大切なものの鐘 4組 HEIWAの鐘

2年生課題曲 「My Own Road -僕が創る明日-」

自由曲 1組 空は今 2組 地球星歌～笑顔のために～

3年生課題曲「あなたへー旅立ちに寄せるメッセージ」

自由曲 1組 決意 2組 ことばを追い越して 3組 君とみた海

本校の二大行事、合唱コンクールが行われました。指揮者・伴奏者は夏休み前から取り組んでいました。

9月に入ると校舎には生徒たちの声が響きわたり、各学級の絆を深めながら一歩一歩成長することができました。取り組んだ時間と本番の合唱は一生の宝物となることでしょう。

### ★生徒海外派遣報告会 10月18日(土)



夏季休業中に行われた「海外派遣の報告」がありました。代表生徒の2名は、趣向を凝らし、皆が楽しみながら、異文化を学べるように創意工夫を重ねて発表してくれました。来年度も参加希望生徒が多数応募してくれそうです。

### ★校外学習(1年生) 10月24日(金)

1年生は東京都の魅力を発見し報告できるよう、自分たちで決めたテーマに沿ってグループで都内各地を巡りました。チェックポイントで見かける生徒たちは、それぞれに学びを深めていました。なかなか計画通りに進めることはできませんでしたが、班で協力して臨機応変に対応することを学ぶことができました。1日だけの校外学習ですが、準備や報告も含めると長期間の取組です。この学習を通して成長を実感し、また、楽しい校外学習にすることができました。



#### <今後の予定>

- |           |            |
|-----------|------------|
| 11月16日(日) | 田柄町会防災訓練   |
| 17日(月)    | 生徒会朝礼・避難訓練 |
| 21日(金)    | クリーン活動(1年) |
| 12月1日(月)  |            |
| ～5日(金)    | 三者面談(全学年)  |
| 8日(月)     | 全校朝礼       |
| 12日(金)    | スキー移動教室説明会 |
| 15日(月)    | 生徒会朝礼・避難訓練 |
| 24日(水)    | 清掃活動       |
| 25日(木)    | 第2学期終業式    |
| 26日(金)    | 冬季休業日(開始)  |
| 29日(月)    | ～機械警備      |

